
INFORMATIONS  

- 12 février : Dimanche de la Santé. 

Le thème : « Moi, je vous dis… » 

 

- Mercredi des Cendres 22 février : 

Entrée en Carême 

12h15 : Office du milieu du jour 

(église de Beaumont-Hague) 

12h35 : pain – pomme (salle 

paroissiale, chacun apporte son 

pain et fruit) le café sera offert 

18h00 : messe des Cendres (église 

de Beaumont) 
 

- A noter dans vos agendas :  

Pendant le carême, il nous sera 

proposé chaque semaine une 

« Pause Carême », la première 

aura lieu le 1er mars. Des 

dépliants seront distribués 

prochainement où vous 

retrouverez toutes les dates. 

 

La soirée bol de riz aura lieu le 31 

mars à la salle communale de 

Branville-Hague, nous 

accueillerons cette année, 

l’association ACASEA (Agir en 

coopération avec le Sud Est 

Asiatique) 

Le samedi 13 mai : pèlerinage de 

la paroisse à Pontmain 

- Vous aimez la voix de la Hague ? 

Cette revue est gratuite, mais elle 

a un coût, vous pouvez nous aider 

par une participation volontaire. 

Merci pour votre soutien. 

 

 

 INFORMATIONS PAROISSIALES 

LA VOIX DE LA HAGUE 
 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Sont devenus enfants de Dieu par le Baptême 

 28 janvier : Baptême de Paul KERNEIS à Omonville-la-Rogue 
 

Nous nous sommes unis au deuil des familles  

12 janvier : Geneviève SIMON à  Vasteville 
18 janvier : Jean-Pierre AGNES à Vauville 
20 janvier : Thérèse SANSON à Vauville 
24 janvier : Albert DIGARD à Jobourg 
26 janvier : Claude PERRIQUET à Herqueville 
26 janvier : Jean LUCAS à Saint Germain des Vaux 
1er février : Richard TOULORGE à Biville 
3 février : François PASQUIER à Flottemanville-Hague 

 
 

EDITO           
 

 
Notre paroisse comme beaucoup d’autres dans le 
diocèse a été marquée par la célébration de nombreuses 
obsèques durant le mois de janvier. L’équipe 
d’accompagnement des familles en deuil n’a pas 
« chômé » pour accompagner les proches des défunts. 
C’est aussi la grandeur de notre Eglise que d’accueillir et 
de manifester la tendresse du Père à ceux qui sont dans 
le désarroi du deuil. C’est aussi une vraie richesse pour 
Marie-Hélène, Marie-Suzanne et Yvonne que de se 
mettre à l’écoute de ces familles qui bien souvent livrent 
un trésor : la vie de leur défunt. Nous ne pouvons pas 
annoncer l’Espérance sans avoir écouté les personnes 
et faire droit à leur souffrance. J’aimerais tellement que 
notre Eglise, notre paroisse, puisse être pour les 
personnes souffrantes comme la maison de Béthanie1, 
une maison du réconfort pour ceux et celles qui pleurent. 
Dieu n’aime pas nous voir pleurer. A plusieurs reprises 
nous entendons dans la bible cette phrase : « Le 
Seigneur Dieu essuiera les larmes sur tous les 
visages2 ». Il peut le faire car lui-même a pleuré avec les 
sœurs de son ami Lazare qui était mort. Dieu désire 
restaurer en chacun de nous sa Joie. La joie a un pouvoir 
extraordinaire. On ne peut pas la garder pour soi. Elle 
nous entraine à la partager pour l’offrir gratuitement. 
Jésus a ce grand désir : nous offrir sa joie pour que nous 
la portions à nos frères dans nos rencontres.  
Le carême s’approche de nous. C’est peut-être 
l’occasion de nous demander à qui nous allons offrir 
notre joie qui nous vient de Dieu. Pour cela il nous faut 
redécouvrir combien nous sommes aimés de Dieu. Ce 
sera tout l’objet du carême qui nous ouvrira aussi à nos 
frères, en particulier au plus pauvres et aux plus 
souffrants.  
 
« Convertissez-vous et croyez à l’Evangile 3», que ta 
Parole, Jésus, soit pour nous Bonne Nouvelle.  
Je vous souhaite une bonne marche vers Pâques ! 
 

Père Christophe, 

votre curé 

 

 
1 Jn 11 
2 Is 25 ; Ap 21 
3  Mc 1,15 
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Nos joies, nos peines 

 

 

 

 14 FEVRIER : SAINT VALENTIN  
 

 
 

  
Pourquoi la Saint-Valentin est-elle la fête des amoureux ? 

 
Quelle est l’origine de la fête du 14 février ? 
La fête de la Saint-Valentin est à l’origine une fête païenne qui remonte à l’époque de la Rome antique, au IVe siècle 
avant Jésus-Christ. À l’occasion des Lupercales, célébrées entre le 13 et le 15 février, avait lieu la célébration du 
passage à l’âge adulte des jeunes romains : un tirage au sort permettait de former des couples destinés à passer une 
année ensemble jusqu’au tirage de l’année suivante. 
Cérémonie peu respectueuse des valeurs chrétiennes, elle est interdite par le pape Gélase Ier en 496. Afin de lutter 
contre cette pratique païenne, il institue officiellement une fête chrétienne le 14 février. À cette époque, saint 
Valentin n’est pas encore considéré comme le patron des amoureux.  

Le 14 février devient la fête des amoureux ! 
La célébration d’une « fête des amoureux » remonte au Moyen-Age, au XIVe siècle. Se tenaient alors plusieurs 
coutumes populaires : lors du premier dimanche de carême, chaque jeune fille devait par exemple choisir un 
cavalier, surnommé « valentin », pour sortir avec elle. Les amoureux s’échangeaient à cette occasion des cadeaux, 
des cartes et des billets doux. Des processions étaient aussi organisées chaque année pour célébrer les amoureux.  
En Angleterre, on pensait aussi que les oiseaux s’accouplaient à la date du 14 février. En les observant, les jeunes 
filles cherchaient à deviner comment serait leur futur époux : le chardonneret annonçait un homme riche, le 
moineau symbolisait un mariage heureux et le rouge-gorge signifiait que le futur mari serait un moineau symbolisait 
un mariage heureux et le rouge-gorge signifiait que le futur mari serait un marin !  

Qui est saint Valentin de Terni, patron des amoureux ? 
En 1496, le pape Alexandre VI désigne officiellement Valentin de Terni, fêté le 14 février, comme « patron des 
amoureux ». Mais qui est-il ? Pourquoi les amoureux sont-ils placés sous son patronage ? 
Martyr de l'Église catholique, saint Valentin de Terni est un prêtre qui vécut au IIIe siècle. 
La légende raconte que saint Valentin s’opposa à l’autorité de l’empereur Claude II : alors que ce dernier avait 
interdit la célébration des mariages pour envoyer les hommes au combat, saint Valentin continua à marier 
secrètement les couples. Emprisonné, Valentin fut conduit devant le juge, dont la fille adoptive, Julia, était aveugle. « 
Si tu peux la guérir, je croirais que Jésus est la lumière et qu’Il est Dieu » affirma le juge.  
On raconte qu’un miracle se produisit alors : Valentin mit la main sur les yeux de la jeune fille et proclama « Seigneur, 
qui êtes la Vraie Lumière, éclairez votre servante ». Alors, Julia retrouva la vue. Sa famille entière demanda la grâce 
du baptême ! Suite à ces évènements, Claude II fit condamner à mort Valentin. Il est raconté que Julia planta un 
amandier près de la tombe de saint Valentin : l’arbre est considéré depuis ce jour comme un symbole de l’amour ! 

Quelles traditions pour les chrétiens ?  
Aujourd’hui, le 14 février n’est plus une fête catholique : la Saint-Valentin a été retirée du calendrier liturgique au 
XXe siècle. De nombreux chrétiens déplorent d’ailleurs que ce soit avant tout une fête commerciale.  
Cependant, depuis quelques années, l’Église cherche à spiritualiser la tradition païenne de la Saint-Valentin en y 
voyant une occasion d’inviter les couples à méditer autour de l’amour et une occasion d’approfondir leur mariage.  
Pour les chrétiens, la Saint-Valentin est aussi une occasion de redécouvrir le patronage de saint Valentin de Terni, 
protecteur de ceux qui s’aiment ! 

 

 



 

 GALETTE DES ROIS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

            

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

WEEK-END DES FAMILLES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

PELERINAGE A PONTMAIN 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

PRIERE A NOTRE-DAME DE PONTMAIN 

Très douce Vierge Marie, 
Tu as dans ton apparition à Pontmain, 
rappelé l’importance de la prière, 
fortifié en nos cœurs l’Espérance 
et apporté la Paix. 

Daigne accueillir favorablement aujourd’hui 
la prière ardente que nous t’adressons 
pour que s’établisse dans nos cœurs, nos familles, 
notre Nation et toutes les Nations, 
la PAIX, 
fruit de la justice, de la vérité, de la charité. 

Augmente en nos âmes le désir de vivre pleinement 
notre foi, 
sans aucune compromission, dans toutes les 
circonstances de notre vie. 

Aide-nous à toujours comprendre les autres 
et à les aimer profondément en Dieu. Amen. 

 

 

 

 

Des disciples répondent à l’appel 
 
Trois jeunes disciples avaient laissé là leurs occupations, pour répondre à l’appel de leurs catéchistes le samedi 
21 janvier dernier, et un disciple de plus le dimanche. Beaucoup de petits malades à ce moment-là… et puis 
des compétitions et autres rencontres… Ceux qui étaient présents ne semblaient pas regretter d’avoir été 
invités à devenir « pêcheurs d’hommes »! 
Nous avons préparé la messe du lendemain, qui était le dimanche de la Parole de Dieu, journée voulue par le 
pape François. 
Nous nous sommes donc penchés sur les lectures, en particulier sur la 2è partie de l’Évangile, en Mt 4, 12-
23 : l’appel des disciples. Pour que les enfants se l’approprient, les catéchistes, un rien espiègles, avaient 
découpé le texte en puzzle ! Ensuite, ensemble nous avons regardé des séquences de Théobule, 
remarquables mini-vidéos faites par des dominicains, qui donnent l’essentiel du texte, le commentent de 
façon ludique et surtout qui font parler des enfants. Ainsi les enfants évangélisent des enfants, ce qui est bien 
plus efficace !! (Allez voir sur le site, c’est savoureux.) 
À la fin, nous avons fait ensemble la page de jeux, toujours proposée par Théobule, sur l’Évangile du jour. 
Après quoi nous avons composé la 2è intention de prière universelle. Une main adulte écrivait sous la dictée 
des enfants. Ils ont eu envie de prier pour les enfants du monde… 
Le dimanche, les enfants ont, entre autres, participé à la lecture de la lettre aux Corinthiens (1Co, 1, 10-13. 
17) disant haut et fort (pas besoin de micro!) les citations du texte : « Moi j’appartiens à Paul ! ….. à 
Apollos ! ….. à Pierre ! » se terminant par «Moi j’appartiens au Christ ! » 
Eh oui, ce dimanche était aussi en plein milieu de la semaine de prière pour l’unité des Chrétiens… Tous, en 
dépit de nos différences, nous suivons le Christ, et là est l’essentiel ! 
À la fin de la messe, les enfants ont pris plaisir à distribuer à chaque personne de l’assemblée un court passage 
de la Parole de Dieu. 
La balle est dans notre camp ! Les enfants évangéliseraient-ils les adultes ? 

Dominique 
 

     Tous les paroissiens avaient été invités par le père 

Christophe à venir partager en toute fraternité “la galette 

des rois “ le samedi 14 janvier, à la salle paroissiale.  

     Nous nous y sommes retrouvés à plus d’une bonne 

trentaine, la salle préparée : trois grandes tables alignées, 

nappées et assiettes en carton, chaises … Merci aux 

bénévoles pour cette mise en bouche car s'il faisait froid 

dehors il faisait déjà chaud au cœur à l’intérieur.  

     Notre pasteur après de mots de bienvenue à tous a fait 

une courte allocution pour résumer les faits marquants 

s’étant déroulés en 2022 et de remercier les chevilles 

ouvrières ayant permis leurs réalisations et leurs 

réussites. Il souligna l’importance de l’accueil de tous en 

particulier des vacanciers sensibles à la beauté de nos 

paysages splendeurs de la Création dont nous ne nous 

sommes pas toujours conscients … Du succès du 

pèlerinage à Fatima ! (Dans les marais …)   

     Puis ce fût le moment de la dégustation de la galette 

des rois, délicieuse, beaucoup y ont retrouvé si j’ose dire 

la patte d’un fournisseur renommé local.  

     Succès à voir l’accueil pour la seconde part offerte au 

plus gourmands Qui dit galette des rois dit reines et rois 

et au père Christophe de couronner les élus ayant trouvé 

la fève …  

      Rapidement l’ambiance amicale a permis à tous 

d’échanger avec ses voisins de table. Un vrai moment de 

convivialité et d’amitié.  

     Un souhait retenez la prochaine galette en 2024 que 

l’on soit encore plus nombreux en signe de la vitalité de 

notre fraternité paroissiale. 

 Jean 

 

 

 

 

« Mais priez mes enfants, Dieu 

vous exaucera en peu de temps. 

Mon fils se laisse toucher ». 

Les reines et rois d’un jour ! 


